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本报讯 4月15日，东方网智慧屋
靖宇南路服务站暨杨浦区控江路街道
社区睦邻中心正式启用。市民政局党
组书记、局长朱勤皓，区委书记诸葛宇
杰，东方网党委书记、董事长何继良，
区委副书记唐海东等出席启动仪式。

据了解，控江路街道围绕“多代
融合，平安宜居”建设愿景，坚持“政
府主导、社会参与”，积极回应居民多
元需求，有效整合公共服务资源，对
原社区生活服务中心进行全面升级
改造，建成了街道社区睦邻中心。新
建成的社区睦邻中心，定位于多代融
合、便捷生活、创新展示以及公益孵
化，分上下两层，总面积1500余平方
米。智慧屋则是东方网聚焦智慧社
区，为百姓提供“家门口服务”的核心
项目。二者将合力打造促进社区融
合，实现“互联网+”社区综合服务，提
供便捷优惠生活服务的智慧社区互
联网产业新模式。

近年来，杨浦区在各街道（镇）全
面推进社区睦邻中心建设，为社区居

民提供就近、便民、综合的公共活动
空间，搭建沟通、分享、共治的平台。

图为科技驿站内，几位居民正
在工作人员的帮助下，学习微信聊

天、照片分享、网络购物等互联网
技能。 ■记者 毛信慧

本报讯 4月14日，区政协举行
“构建新型政商关系，助推杨浦建设
发展”部分企业家座谈会。区政协
主席马效华、副主席吴伟国出席会
议。区政协副主席李长毅主持。

马效华指出，要认真贯彻落实
习近平总书记在全国政协民建、工
商联界委员联组会议上的重要讲话
精神，进一步增进本区广大非公经
济人士的思想共识。要充分发挥政
协作为党和政府联系各界的桥梁纽
带作用，进一步搭建平台、畅通渠
道，加强与非公经济人士的联系，主
动了解企业在经营发展中遇到的困
难和问题，广泛听取对杨浦建设发
展特别是推动政策措施落地、提升
服务企业水平等方面的意见建议，
引导广大非公经济人士增强社会责
任感，更加自觉地服务区域经济社
会发展。 ■杨晓梅

本报讯 4月13日，杨浦区社会
建设领导小组、上海市社区发展研究
会主办，杨浦区社会建设工作办公
室、殷行街道党工委、办事处、上海复
旦大学当代中国研究中心联合承办
的“礼治社区与中国城市基层治理”
论坛在殷行街道召开。区委副书记
唐海东、市社会工作党委副巡视员张
大鸿等市、区领导应邀出席。

会议以殷行街道过去一年里
“和之礼”“爱之礼”试点礼治社区创
建的经验为案例，紧扣市委“一号课
题”精神，围绕新形势下如何“创新
社会治理”探索激发基层活力、提升
治理能力的新路径展开研讨。

唐海东指出，杨浦区是全国社
区治理和服务创新试验区，同时正
处于建设科创中心重要承载区的关
键节点，全区各街镇要认真贯彻落
实市委“1+6”文件精神，充分激发
社会各方力量参与基层治理的热
情，紧密结合实际，始终坚持创新，
进一步丰富社会治理创新的内涵，
将具有杨浦特色的社会治理新模式
不断向纵深推进。 ■杨晓梅

本报讯 4月14日，杨浦区第二
届运动会动员大会暨组委会第一次
工作会召开。记者从会上获悉，杨
浦区第二届运动会将于2016年5月
至 12 月举行，开幕式将于5月底在
杨浦体育场举行。

据悉，本届区运会设有“竞赛”、
“展示”、“活动”三大板块。在竞赛
板块中，设有青少年组19项、成年组
20项和老年组9项，成年组中又分设
大众组17项、机关组10项和高校组
3项，以体现各人群健身的特点。在
活动板块中，包括传统活动、特色活
动和大型活动等。

区委副书记唐海东作动员讲
话。他指出，要大力宣传，发动更
多市民参与体育盛会。要创新机
制，彰显赛事组织工作杨浦特色。
要协同联动，确保大型活动安全有
序圆满。 ■张维维

区政协举行企业家座谈会

殷行街道以礼为治
推动基层社会治理

第二届区运会开幕在即

平凉路街道无物业小区完善自治管理体系，停车乱象得到改善

挖掘自治“潜能”释放社区居民自治活力

控江新添智慧社区服务平台

区领导查看道路交通违法行为大整治情况
引导广大市民主动支持配合公安交警执法，自觉摒弃各类交通陋习

■记者 杨晓梅

提起老旧小区的环境，大多与“停
车难”、“卫生差”、“秩序混乱”等词汇
分不开，导致这些问题的最主要原因
是老旧小区没有物业公司，没有保洁、
保安、保修，小区发生的任何问题都
要找居委会干部，居委会干部寥寥几
位，群众工作又千头万绪，到最后，干
部们焦头烂额，成果却不如人意。

市委一号课题“1+6”文件出台以
来，本区积极探索基层管理新模式，
居民自治项目纷纷“落地开花”，取得
了阶段性成效，平凉路街道秦家弄小
区的中型社区物业自治管理项目就
是其中的一个成功案例。

停车问题引发邻里纠纷
秦家弄居民区中的江浦路 735

弄、745 弄小区，有 544 户居民，包括
售后产权房 295 户和使用权租赁房
249户，常住人口1523人。房屋主要
为联建公房，没有物业管理机构。

秦家弄小区内有车子45辆、车位
只有27个，配比严重不足，小区附近
还开有一家小旅馆、一家浴室，由于
没有停车场，经常有人直接把车停到
小区里面，甚至有非小区住户为防止
被巡警贴罚单，把车停在小区里长达
半个月至一个月。小区内晾衣架、非
机动车乱停占车位、车停在小区门口
不开走等原因造成的堵车等现象时
有发生。几乎每个双休日，江浦路
735 弄、745 弄小区都会发生堵车问
题，常常引起邻里纠纷，居民为堵车
问题打过110、到过信访办上访。

秦家弄居委会晚上的值班工作
人员每月都要协调四五起因为小区

堵车问题造成的居民矛盾。有子女
来看望父母开车进了小区，晚上就开
不出去了，有居民早上要上班但是车
开不出，甚至垃圾车有时也开不出
去。在秦家弄居民区住了68年的小
区居民顾永琪说：“停车问题是这儿
多年来最让人头疼的问题，经常有人
因为堵车打架，110也不知道来了多
少次了，车辆进出没有任何秩序。”

有效举措，赢得群众信任
在无物业公司管理的情况下，

2015年5月，新一届秦家弄居委会牵
头，从停车难问题入手，首先了解了
小区居民的停车需求情况，根据不同
的车主停车权益和需求，居委会对车
主进行了分类。2015年5月26日，小
区张贴告示进行车主信息登记。

其实，上一届居委会就曾着手处

理停车难问题，但问题一直没有得到
解决。一开始，居民对处理这个问题
的信心不够，响应度也不高，来登记
车主信息的居民并不多。

由于小区门口的门卫房间空着，
长期没有人，居民区党总支书记唐素
君就找到一对夫妻，让他们入住、负
责小区的清扫工作，并让他们负责门
口车辆管理的保安员工作。这让居
民看到了居委会处理问题的认真态
度，纷纷前来居委会登记车辆信息。

2015年8月，居委会征询了居民
意见并指导居民成立了小区车辆居
民自治管理小组， （下转第5版）

本报讯 自3月26日整治活动开
展以来，区公安分局重点瞄准10类突
出违法行为，锁定了21条市、区两级
重点路段，4处商业中心，6家大型市
场、超市，以及新华、红房子、长海、肺
科、杨中心等 5 家三级医院和 108 家
沿街中小学、幼儿园周边道路为重点
整治范围，细化了全警联动、宣传发
动、长效建设、后勤保障等工作措
施。截至4月13日，分局共查处10类
突出交通违法行为31757起（同比、环
比分别上升134%和113%），机动车违
停20426起，暂扣“五类车”253辆，四
轮非法客运车39辆。就机动车违法
停车一项处罚量来看，每天约 2000
起，是整治前日均的三倍左右。

4 月 13 日，区委副书记、区长谢

坚钢前往五角场商圈淞沪路政通路，
检查道路交通违法行为大整治情况，
慰问一线交通执法人员。副区长、区
公安分局局长周海健陪同。

“这一区域整体车流量怎么样？”
“整治效果老百姓满意不满意？”在实
地查看淞沪路政通路交叉口交通环
境整治情况时，谢坚钢详细询问五角
场商圈的人流、车流及执法环境，他
要求，进一步加大宣传力度，充分利
用LED宣传屏、语音提示桩等媒介开
展交通法律、法规宣传，引导广大市
民主动支持配合公安交警严格执法，
自觉摒弃各类交通陋习。进一步加
大人防建设力度，通过政府购买服务
等方式，进一步充实管理力量，同时，
加大培训力度，不断提升其整体素质

和工作水平。要进一步加大技防建
设力度，充分发挥路面监控设备执法
作用，确保及时发现并处置交通违法
行为。进一步深化安全教育，动员全
区广大群众自觉遵守交通法律法规，
积极参与交道违法行为整治行动，共
同营造安全有序的交通出行环境。

淞沪路政通路交叉口地处万达
广场、百联又一城大型商场中间，是
五角场商圈的交通要道，也是机动车
上中环匝道的入口，每天的车流、人
流量庞大，交通拥堵现象十分频繁。
去年以来，为缓解这一地区交通难
题，杨浦交警部门会同区建交委，在
百联又一城东侧国济路设置隔离花
箱，对这条单行道进行违章停车、逆
向行驶等违法行为集中整治，打通淞

沪路、政通路、国济路的循环交通通
道。同时，在轨交10号线出站口设置
停车库枢纽站，缓解停车难；在交通
要道口安装电子警察、人行道两侧安
装语音提示杆等设施，配合交警开展
执法。

全市交通违法行为大整治行动
开展以来，杨浦警方进一步加大现场
交通管理力度，在七中队固定警岗基
础上，增派交警总队民警、派出所民
警和机动巡逻警等10多名警力支援，
加大路面违法行为整治处罚力度，对
违法停车车辆及时拖离，非机动车闯
禁区、行人乱穿马路行为进行现场处
罚。经过集中整治，淞沪路政通路交
叉口的交通违法行为约下降三成，交
通状况明显优化。 （下转第5版）


